

AM 90/10911

112145

IQUIQUE, 13 DE NOVIEMBRE DE 1990.-

Excelentísimo Señor
Presidente de la República
Don Patricio Aylwin Azócar
Presente

Estimado Señor Presidente:

Agradeciendo su visita a Iquique y el alto honor de recibirme en entrevista personal, de inmediato, como Pastor de esta Diócesis, me aboco a hacerle presente algunas inquietudes y necesidades, que resumo en tres:

- 1.- El mundo andino, y su población Aymara, necesitan una especial atención, y concretar soluciones posibles; especialmente en todo lo referente a defender sus tierras, su agua (en condiciones muy distintas al tratamiento de aguas en otras regiones más sureñas), y todo lo relacionado con apoyo a sus organizaciones, que son aún débiles.

Ayudar a una integración adecuada, equilibrada, que contenga respeto y a la vez exigencias.

A todo esto, ayudará en general el proyecto de Ley Indígena. Pero además es necesario un apoyo práctico desde el Gobierno Regional, a través de sus Secretarías Regionales Ministeriales.

Esta es mi visión sobre el tema. Estimo que sólo así será efectivo el resultado.

La Diócesis de Iquique, gracias a Dios, ha estado efectuando una valiosa labor de acompañamiento directo a los pueblos andinos.

Por una parte, los sacerdotes del Equipo de Pastoral Andina, para todo lo religioso y pastoral. Por otra, nuestro pequeño Departamento de Acción Social les ha asesorado en sus organizaciones, en la defensa de sus aguas y propiedades; y en la realización de múltiples obras civiles de adelanto y promoción humana, consiguiéndoles financiamiento para apertura de nuevos caminos, para instalación de agua potable o luz eléctrica, o plantaciones y siembras diversas, etc, etc.

- 2.- La drogadicción es un drama, un gran comercio y una grave deformación de valores en nuestra sociedad de las ciudades del norte.

Desde el año pasado este asunto ha llegado a ser una de nuestras más grandes preocupaciones, especialmente pensando en la juventud, los niños y la familia en sí.

Como Iglesia, ya hemos estado presente en la búsqueda de soluciones. Y a la vez, a nuestro alcance y con pocos medios, estamos aportando un signo concreto de ayuda: una campaña positiva de incentivar el valor de la

vida y rechazando la droga: en la Población Jorge Inostroza, y con la ayuda de la "Cooperación Italiana", tenemos una casa y un equipo de profesionales diversos organizando a la juventud y niñez, en plan de prevención y educación sobre el tema; con varios talleres de artesanía, encuentros deportivos, enseñanza a nivel de atención primaria, etc.

Considero que la Iglesia puede aportar y mucho, sobre todo en este nivel que es tan cercano a su acción pastoral. En cambio los otros niveles de tratamiento, rehabilitación y lucha contra el tráfico, sería incumbencia directa de servicios públicos como el de salud y policía.

- 3.- Monumentos Nacionales: un tema de interés común para el patrimonio nacional y para la Iglesia (si se trata de templos y sus dependencias).

La provincia de Iquique tienen el privilegio de contar con numerosos monumentos históricos y/o nacionales.

Deseo pedirle un aporte financiero estatal para la restauración de varios templos de gran valor arquitectónico e histórico, para lograr recuperarlos y que a la vez estén en uso directo de los fieles para el culto y las asambleas litúrgicas.

Especialmente me preocupan los templos de los siguientes lugares: Pica, Matilla, Sibaya, Huasquiña, Usmagama y Tarapacá.

Agradecido de su atención a nuestras inquietudes, le saluda muy fraternal y cordialmente.



+ENRIQUE TRONCOSO TRONCOSO
Obispo de Iquique

OBISPADO DE IQUIQUE
Casilla 18-D F.22719
IQUIQUE - CHILE

112145

Excelentísimo Señor
Presidente de la República
Don Patricio Aylwin Azócar
Presente